

## OEA: Gobernabilidad democrática contra corrupción

Por: [Mouris Salloum George](#)

Globalización, 23 de junio 2017

[Voces del Periodista](#) 20 June, 2017

Región: [América Latina, Caribe, EEUU](#)

Tema: [Derechos humanos, Justicia, Política](#)

*Variaciones sobre el mismo tema (OEA/ Venezuela), pero con una obligada acotación: Al ejercicio de la diplomacia no se llega en plan de aprendizaje.*

*En la vieja política mexicana, la de altura, se explicaba el éxito de los militantes en el poder por su pericia conciliadora: Suavidad y maña, se decía al conocerse determinados resultados de una negociación entre contrarios.*

Desde el siglo XIX y hasta el tercer tercio del XX, cancilleres, embajadores y cónsules mexicanos enfrentaban los litigios internacionales bajo una elemental normativa: Como México no es una nación guerrista ni le mueven instintos expansionistas o intervencionistas, la única arma de que disponía, es la palabra. De parlamento está hecha la diplomacia. La diplomacia no funciona con *tacto de artillero*.

El secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, desde su presentación misma, se colgó a sí mismo el sambenito al confesar que llegaba a su encargo a aprender. La otra etiqueta se la prendieron sus malquerientes: *El canciller de Trump*.

La 47 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) significó una prueba de ácido para el canciller mexicano.

### **¿Quedó México entre la sartén y el fuego?**

En ese foro, es absolutamente probable que México haya quedado entre la sartén y el fuego.

No es tremendismo: Antes de clausurarse la Asamblea, el canciller de Perú, Ricardo Luna Mendoza, dejó sembrada una bomba de mecha corta. Propuso que, en su próximo encuentro en abril de 2018, la Organización analice una iniciativa bajo el rubro: *Gobernabilidad democrática contra corrupción*. Una piedra para muchos tejados. La canciller canadiense, Chrystia Freeland apoyó esa propuesta.

Cualquier candidato a la Presidencia de México en 2018 podría abanderar su campaña con ese que parece lema.

Cuando escribimos estos comentarios la nota es que, en la Reunión de Consulta previa, fracasó la ponencia encabezada por Washington y apoyada por México, por la cual se exigiría al gobierno de Venezuela retirar la convocatoria a una Asamblea Constituyente y, entre otras demandas, liberar a los presos políticos.

Otra proposición consistía en persuadir a las fuerzas políticas venezolanas en pugna no cesar en la búsqueda de diálogo y una salida negociada al conflicto.

El proyecto de la Casa Blanca no obtuvo los 23 votos requeridos para convertirlo en solución de observancia obligatoria.

Digamos que cierto tono de los debates sobre la cuestión venezolana fue el lado serio de la Asamblea. Pero la adhesión de Videgaray a la consigna de la Casa Blanca dio pie a lo que podría tipificarse como un sainete.

Obedeciendo línea de su gobierno, la canciller venezolana Delcy Rodríguez denunció que la Asamblea de la OEA fue convocada “de manera fraudulenta”. Con esta convicción, Rodríguez reiteró la amenaza del presidente Nicolás Maduro de que, mientras Venezuela “sea un país soberano e independiente”, no tiene nada que hacer en la Organización.

Lo del show montado en Cancún por el provocador Felipe Calderón, apenas merece mención. No es un personaje educado en el respeto institucional y, en correspondencia, pocos le brindan respeto.

Sólo falta esperar la rendición de cuentas del responsable de “la diplomacia mexicana” sobre su actuación en el seno de la OEA. El juicio de la opinión pública deja ya a un canciller sin paraguas para cuando, como es probable que así suceda, se presente en abril de 2018 a la próxima asamblea de la Organización, que tendrá en agenda: *Gobernabilidad democrática contra corrupción*.

**Mouris Salloum George**

**Mouris Salloum George:** *Director del Club de Periodistas de México A.C.*

La fuente original de este artículo es [Voces del Periodista](#)

Derechos de autor © [Mouris Salloum George](#), [Voces del Periodista](#), 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Mouris Salloum George](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)